



# الملف نموذج إجابة منطقة الجهراء

موقع المناهج ← المناهج الكويتية ← الصف الثامن ← تربية اسلامية ← الفصل الأول

## روابط مواقع التواصل الاجتماعي بحسب الصف الثامن









# روابط مواد الصف الثامن على تلغرام

<u>الرياضيات</u>

اللغة الانجليزية

اللغة العربية

<u>التربية الاسلامية</u>

المزيد من الملفات بحسب الصف الثامن والمادة تربية اسلامية في الفصل الأول						
مسودة كتاب الطالب	1					
كتاب الطالب منهج جديد لعام 2018_	2					
النسخةالمعتمدة لكتاب التربية الاسلامية لعام 2018_	3					
حل الوحدة الأولى في مادة التربية الاسلامية منهج جديد	4					
الاحاديث المقررة حفظها في مادة التربية الاسلامية لعام	5					

المجال: التربية الإسلامية

عدد الصفحات: (7)

الدرجة الكلية : (60)

وزارة التربية الإدارة العامة لمنطقة الجهراء التعليمية التوجيه الفني للتربية الإسلامية

# غوذج إجابت امنحان فايترالفترة الأولى للصف الثامن للعامر الدراسي 2021/2021

أجب عن جميع الأسئلة الآتية وتأكد أن عدد الأوراق (7) مختلفات.

السؤال الأول: في مجال حفظ الحديث الشريف: عشر درجات

\* أكمل الأحاديث الشريفة الآتية إلى آخرها :

أ- عن أبي هريرة الله أن النبي على قال : آية المنافق ثلاث :

إذا حدث كذب ، وإذا وعد أخلف ، وإذا اؤتمن خان .

ص 124 ثلاث درجات

ب - قال رسول الله ﷺ : من صلى اثنتي عشرة ركعة في يوم وليلة بني له بمن بيت في الجنة .

ص 106 ثلاث درجات

ج - عن أبي هريرة الله على قال : جاء رجل إلى رسول الله على فقال : من أحق الناس بحسن صحابتي ؟

قال : أمك ، قال : ثم من ؟ قال ثم أمك ، قال : ثم من ؟ قال : ثم أمك ، قال : ثم من ؟ قال : ثم أبوك .

ص 68 أربع درجات

1

#### تابع: امتحان نموذج إجابة امتحان نماية الفترة الأولى لمادة التربية الإسلامية للصف الثامن للعام الدراسي 2021/ 2022

السؤال الثاني: في مجال العقيدة: تسع درجات

أ - اكتب المصطلح الشرعي الذي تدل عليه العبارات الآتية . ثلاث درجات

20~ ص . ص 10 الكتب السماوية ) هي الكتب التي أنزلها الله تعالى على رسله بواسطة الوحي رحمة للخلق وهداية لهم . ص 10

2- (القرآن الكريم)كلام الله تعالى المنزل على رسوله ﷺ المتعبد بتلاوته المتحدي بأقصر سورة منه المنقول إلينا بالتواتر. ص22

3- ( الإيمان باليوم الآخر) التصديق الجازم بكل ما أخبر به الله تعالى في كتابه وأخبر به النبي ﷺ مما يكون بعد الموت. ص82



ب - لليوم الآخر عدة أسماء ، اكتب ثلاثة منها . ثلاث درجات

يوم البعث 2- يوم الخروج -3 يوم الدين-1

( يوم الفصل / الصاخة / الآزفة / الساعة / وغيرها .. ) ص 82

ج - ما واجبنا نحو الكتب السماوية ؟ ثلاث درجات

1- الإيمان بأن أصولها صحيحة منزلة من عند الله تعالى .

2- اليقين بأن الموجود منها أصابه التحريف والتغيير والتبديل .

3- الإقرار بأن الصحيح منها يصدق بعضه بعضا .

( الاعتقاد بأن القرآن الكريم ناسخ لها جميعا ) ص 21

السؤال الثالث: في مجال الحديث الشريف: ثمان درجات

- عن أبي هريرة الله عن رسول الله الله الله على أنه قال : ( لينتهين أقوام عن ودعهم الجمعات أو ليختمن الله على قلوبحم ثم ليكونن من الغافلين ) رواه مسلم .

-من خلال فهمك للحديث الشريف السابق أجب عن الأسئلة الآتية .

ج — اكتب كلمة ( صحيحة ) مقابل ما تراه صحيحا وكلمة ( خطأ ) مقابل ما تراه خطأ في الجمل الآتية : أربع درجات

موقع الناهج الكويتية almanahj.com/kw

$$28$$
 ص ( صحیحة ) مسلم .  $-1$ 

$$-3$$
 من سنن يوم الجمعة قراءة سورة مريم .  $-3$ 

- عن أنس بن مالك ﷺ : أن رجلا دخل المسجد يوم جمعة من باب كان نحو دار القضاء ورسول الله ﷺ قائم يخطب ، فاستقبل رسول الله ﷺ قائما ثم قال يا رسول الله ﷺ فاستقبل رسول الله ﷺ عنا ، فرفع رسول الله ﷺ يديه ثم قال (( اللهم أغثنا ، اللهم أغثنا )) رواه البخاري .ص87

-من خلال فهمك للحديث الشريف السابق أجب عن الأسئلة الآتية :

ب- اختر المكمل الصحيح فيما يأتي بوضع خط تحته . أربع درجات

1- حكم صلاة الاستسقاء:

2- صلاة الاستسقاء لها:

3 - يندب قلب الرداء في صلاة الاستسقاء:

4- صفة صلاة الاستسقاء مثل صلاة:

السؤال الرابع: في مجال السيرة النبوية: تسع درجات

أ- أجب عما يأتي : ثلاث درجات

1-ما المقصود بكل مما يأتي ؟

أ- الإسراء: الانتقال من المسجد الحرام إلى المسجد الأقصى بالجسد والروح. ص 39

ب - المعراج : الصعود بالنبي على من المسجد الأقصى إلى السماوات العلا وما فوقهن . ص 39

2- من الملك الذي صحب النبي ﷺ في رحلة الإسراء والمعراج ؟

جبريل عليه السلام . ص 39

موقع الناهج الكويتية almanahj.com/kw

ب - صوّب ما تحته خط في كل عبارة من الجمل الآتية ، واكتبه صحيحاً بين الأقواس . ثلاث درجات

2− اختار النبي ﷺ سعد بن معاذ ﷺ رفيقاً للهجرة . ﴿ أَبُو بِكُرِ الصَّدِيقِ ﷺ ﴾ ص 93

93 ص ( ثور ) . أمية وقت الهجرة 3 ص 3

#### ج – أكمل ما يأتي : ثلاث درجات

1- من الطوائف التي كانت تسكن المدينة المنورة المسلمون والمشركون و اليهود. ص 99

2- الصحابي الذي نام في فراش النبي ﷺ ليلة الهجرة هو على بن أبي طالب ﷺ . ص 94

94 ص . 48 نسماء بنت أبي بكر رهم الصحابية الجليلة أسماء بنت أبي بكر رهم -3

2022 /	2021	م الدراسي	الثامن للعام	مية للصف	بية الإسلا	للادة التر	الفترة الأولم	نهاية	امتحان	إجابة	غوذج	: امتحان	ابع	ڌ
--------	------	-----------	--------------	----------	------------	------------	---------------	-------	--------	-------	------	----------	-----	---

السؤال الخامس: في مجال الفقه: تسع درجات

أ - للعيد سنن وآداب ، اكتب ثلاثة منها . ثلاث درجات

-1 الغسل والتطيب . -2 الأكل قبل الخروج لصلاة الفطر . -3 الأكل من الأضحية بعد صلاة الأضحى .

( المشي للصلاة بسكينة ووقار / مخالفة الطريق ) ص 55

ب- ظلل الدائرة ( أ ) إذا كانت الاجابة صحيحة أو الدائرة ( ب ) إذا كانت غير صحيحة فيما يأتي : ثلاث درجات

لناهج الكويتية almanahj.com/kw (+) (II)

1- صلاة الجماعة شعيرة من شعائر الإسلام . ص 46

(i)

 $\left(egin{array}{c} 1 \end{array}
ight)$  صلاة الجماعة أفضل من صلاة الفرد بثلاث درجات . ص 46

( ·

3- أثقل صلاة على المنافقين صلاتي العشاء والفجر . ص44

ج - اكتب الحكم الشرعي للمسائل الآتية . ثلاث درجات

1- حضور النساء الجماعة في المساجد .

جائز لحديث الرسول صلى الله عليه وسلم (( لا تمنعوا إماء الله مساجد الله )) . ص47

2- التخلف عن صلاة الجماعة لمن حضر عنده الطعام وتاقت نفسه إليه .

يجوز له التخلف لأنها من الأعذار المبيحة لترك الجماعة على ألا يتخذها عادة . ص 49

3- صلاة المنفرد خلف الصف لغير ضرورة .

لا تجوز ولا تصح صلاته . ص 47

### تابع: امتحان نموذج إجابة امتحان نهاية الفترة الأولى لمادة التربية الإسلامية للصف الثامن للعام الدراسي 2021/ 2021

السؤال السادس: في مجال التهذيب: تسع درجات

أ – ما طرق معالجة الغضب ؟ ثلاث درجات

1- الاستعادة بالله من الشيطان الرجيم .

2– الصمت والسكوت .

3− الوضوء .

( تغيير الوضعية / تذكر فضل الكاظمين الغيظ والعافين عن الناس / أو نحو ذلك ... ) ص 62



ب - حدّد نوع السلوك : ( تكبر ) أو ( تواضع ) في الحالات الآتية : ثلاث درجات

116 ص ( تواضع ) عن -1

2- إفشاء السلام وإجابة الدعوة . ( تواضع ) ص 116

116 ص 3 − 1 التباهي والفخر بكثرة المال . ( تكبر ) ص 116 −3

ج – قال تعالى " يا أيها الذين آمنوا لا تخونوا الله والرسول وتخونوا أماناتكم وأنتم تعلمون " .

استخرج من الآية السابقة قيمة تربوية ، وحدد مظهرين سلوكيين لها . ثلاث درجات

1- القيمة : الأمانة / حب الأمانة / التخلق بالأمانة .

2- المظهر السلوكي الأول : أؤدي الأمانة إلى أصحابها .

3- المظهر السلوكي الثاني: أتحلى بخلق الأمانة في عملي. أو نحو ذلك .. ص 124

السؤال السابع: في مجال الثقافة الإسلامية: ست درجات

أ - حدد نوع السلوك بكتابة كلمة ( بر ) أو ( عقوق ) في الحالات الآتية : ثلاث درجات



- ب اكتب ثلاثة من آثار بر الوالدين . ثلاث درجات
- 1- مغفرة الذنوب والنجاة من المصائب وتفريج الكروب .
  - 2- سبب لدخول الجنة .
  - 3- سبب في حصول بر الأبناء .
- ( طول العمر / سعة الرزق / أو نحو ذلك ... ) ص 66

انتهت الأسئلة والإجابة ..

العام الدراسي: 2021 – 2022 المجال الدراسي: اللغمّ الإنجليزيمّ الصف التاسع الزمن: ساعتان الأسئلم في (6) صفحات

نموذج الإجابة

وزارة التربية الادارة العامة لمنطقة الجهراء التعليمية التوجيه الفني للغة الانجليزية امتحان نهاية الفترة الدراسية الأولى

المفردات – الاستيعاب المقروء – القواعد – التعبير الكتابي

	Total M	ark (60)	
	I. Reading	(30 Marks)	
	A. Vocabular	y (14 Marks)	14
a. Choose the correct answ	ver from a, b, c and	d: (4x2 = 8 Ms)	
1. My grandfather visits the	doctor once a month	ı to	medical advice.
a) rush	b) emit	c) consist	d) seek
2. The friends that we choose	se have a/an	effect on hov	w we think and feel.
a) cracked	b) significant	c) ethnic	d) monsoonal
3. Emissions from cars cont	ain dangerous	such as carl	oon monoxide.
a) bonds	b) novelists	c) habitats	d) pollutants
4. I am going to buy the new	w iPhone	.of how much mon	ey it may cost.
a) devotedly	b) obviously	c) regardless	d) essentially
b. Fill in the spaces with the	ne most suitable wo	rds from the list: (	$4x1\frac{1}{2} = 6 \text{ Ms}$
(documen	nt — peninsula — liter	rature – suffocate –	- gratitude)
5. The Kingdom of Saudi A	rabia is the biggest c	ountry in the Arabi	an Peninsula.

- 6. We must always show our thanks and gratitude to our parents for their constant care.
- 7. There are some exciting films that document life in Kuwait before the discovery of oil.
- 8. Everyone inside the burning building was about to suffocate because of the thick smoke.

16

#### B) Reading Comprehension (16 Marks)

# Read the following passage carefully then answer the questions below:

The United Arab Emirates is a country with a lot of oil. Oil brings the country billions of dollars each year. So why is the UAE building a city that uses very little or no oil? The answer is simple: oil will not last forever. But there is another resource people can use instead of oil; it is the sun.

In fact, engineers are now building a new city that uses mostly solar energy to get electricity. The city is called Masdar, and it is about 32 km from Abu Dhabi. If it is a success, Masdar will be the first city in the world that uses little or no oil.

Masdar is a small city—only 6 square kilometers. In the future, it will hold 50,000 people, more than 1,000 companies, and a university. Its streets are very narrow. The houses are close to each other. The shade from the houses helps keep the streets cool.

There are no cars on the streets of Masdar. Because the city is so small, people can walk to most places. If they get tired, they can use small solar-powered vehicles which move underground, like a subway. These vehicles have no drivers. People just tell the vehicle where **they** want to go, and it takes them there.

Masdar will reuse as many resources as possible. It will reuse about 80 percent of its water and change most of its <u>waste</u> into more energy. People in Masdar are even using building materials that they can reuse in the future.

Can this city really be successful? No one knows. But if it is, there could be other low energy cities around the world in the future.

#### a. Choose the correct answer from a, b, c and d: (6 x 2= 12 Ms)

- 9. The best title for the passage is:
  - a) Sources of Energy
  - b) A City Without Oil
  - c) Modern Houses in the UAE
  - d) Famous Cities Around the World
  - 10. The underlined word "waste" in the 5<sup>th</sup> paragraph means:
    - a) air
    - b) money
    - c) power
    - d) rubbish

- 11. The underlined word "they" in the 4<sup>th</sup> paragraph refers to:
  - a) places
  - b) vehicles
  - c) people
  - d) drivers
- 12. Masdar is a city in the United Arab Emirates that:
  - a) will not have any buildings or houses.
  - b) will use up all the country's oil resources.
  - c) will change most of its waste into energy.
  - d) will not hold any companies or universities.
- al 13. In Masdar, people can walk to most places because:
  - a) the streets are narrow and cool.
  - b) the city is about 32 km from Abu Dhabi.
  - c) the vehicles are small, and there are no drivers.
  - d) the city is so small, and there aren't any cars.
  - 14. The purpose of the writer in the passage is to:
    - a) discuss the dangers of using oil.
    - b) describe people's life in Abu Dhabi.
    - c) give information about Masdar City.
    - d) compare between cities in the past and now.
  - b. Answer the following questions:  $(2 \times 2 = 4 \text{ Ms})$
  - 15. Why is the UAE building a city that uses very little or no oil?

Because oil will not last forever.

16. How does Masdar City get most of its electricity?

From the sun/From solar power (energy)

"Any reasonable answer related to the passage is accepted"

	(الصفحة الرابعة)	الصف التاسع	مية الأولى	تابع امتحان الفترة الدراء	
		II. Writing	(30 Marks)		
		A. Grammaı	r (14 Marks)	14	1
<u>a. (</u>	Choose the correct a	nswer from a, b, c and	d: (4x2 = 8 Ms)		
17.	The coffee machine	by my si	ster at the moment.		
	a) uses	b) is being used	c) used	d) is using	
18.	Is there a boy in this	class na	me is Nasser?		
	a) how	b) who	c) which	d) whose	
19.	المناهج الكويت المازيدom/kw. to S	pain tomorrow evening.	I've got the plane ti	ckets.	
	a) am travelling	b) travelling	c) travelled	d) travel	
20.	Yesterday, I didn't g	o for a walk because it			
	a) would rain	b) will rain	c) was raining	d) is going to rain	
<u>b.</u> ]	Do as shown betwee	n brackets: $(3 \times 2 = 6)$	<u>1s.)</u>		
21.	The bus arrived on the	(Change into neg	gative)		
	The bus didn't arriv	ve on time this morning.			
22.	Yes, I like the food t	(Form a que	stion)		
	Do you like the foo	d they serve at that res	taurant?		
23.	If I found money in	the street,		(Сотр	olete)
	If I found money in	the street, I would/cou	ıld/might hand it in	to the police.	

#### B. Writing (16 Marks)

"Voluntary work is a way of helping that is not only enjoyable but rewarding as well."

Plan and write a report of two paragraphs (not less than 12 sentences) about the ways people can volunteer in their community, and what benefits they and the community can get from volunteering.

\* Your writing should include a topic sentence, supporting details and a conclusion.

Plan your topic here: (2 Ms)

almanahj.com/kw

16

(الصفاحي السادسي)	الصفالناسع	√الدوني	ره الدراسية	تابع امتحان القا
	Write your topic he	re (14 Ms)		
•••••				
•••••				
•••••				
				· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·
240-0				
المناهج الحوسيية				
anahj.com/kw				
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • •				
Rubri		.,	Mark	Total Mark
			Mark	Total Mark
lanning (mind mapping / graphic or	rganizers/outline)	2		
xposition of ideas & coherence		7		
aragraphing & number of sentences	S	2		
Frammar		1		
pelling		2		16
unctuation		1		
Jandauritina		1		

- 2 marks to be deducted from the total mark for changing the format.
- Off point topics receive zero.

انتهت الأسنلة مع تمنياتنا لكم بالنجاح